

## 第3回令和7年12月8日の青森県東方沖地震に係る青森県災害対策本部会議 議事録

日時：令和7年12月9日（火）10:00～10:10

場所：北棟2階 災害対策本部会議室

### ○統括調整部副部長（危機管理局次長。以下「司会」という。）

ただいまから第3回青森県災害対策本部会議を開催いたします。初めに、これまでの地震と津波の状況と今後の見通しについて、青森地方気象台から説明がございます。お願いします。

### ○青森地方気象台

昨日23時15分に発生した青森県東方沖を震源とする地震の津波情報ですけれども、津波が十分に減衰したため6時20分に全て解除しました。太平洋側の沿岸では若干の海面変動が観測されており、今後1日程度は継続する可能性があります。留意事項といたしましては、海に入っての作業等に対しては十分注意が必要です。

お手元の資料は、青森県東方沖の地震について5時時点の気象庁から発表された資料でございます。左下の観測点名、それから津波の高さですけれども、6時22分現在で変更ございません。

2枚目の資料は北海道・三陸沖後発地震注意情報の概要になります。今回の地震の発生により、北海道の根室沖から東北地方の三陸沖にかけての巨大地震の想定震源域では、新たな大規模地震の発生する可能性が平常時と比べて相対的に高まっていると考えられます。今後もし大規模地震が発生すると、巨大な津波が到達したり強い揺れとなる可能性があります。

次の資料3枚目になりますけれども、防災対応について記載しております。地震への備えの再確認や、次の地震発生時に避難できる準備をしていただければと思います。この情報は避難を呼びかける情報ではありませんので、そのことを踏まえた上で、地震への備えの再確認、発災時にすぐ避難できる準備をしていただければと思います。

次は気象関係ですけれども、今回の地震に伴い、地震による地盤の緩みを考慮し、土砂災害警戒情報及び大雨警報・注意報の発表基準を通常基準より引き下げて、暫定基準を設けて運用するという資料でございます。対象市町村については資料に記載のとおりです。

最後に、気象に関する情報です。現在津軽地方に波浪注意報を発表しておりますけれども、太平洋側につきましては警報・注意報を発表する予定はございません。本日の三八上北の天気予報は雪のち曇りということで、現在弱い雪が降っておりますけれども、雪は止む予報となっております。

### ○司会

続きまして本日8時現在における被害の状況等について、統括調整部長から説明があります。

## ○統括調整部長（危機管理局長）

まず、人的被害について、死者はいません。負傷者が 22 名。建物被害は住家 7 件、非住家 7 件、110 番通報が 25 件、119 番通報がトータル 111 件となっております。

避難指示については全て解除されております。最大は 10 市町村に発令されていました。避難所の状況ですが、最大避難者 2910 人でしたが 8 時時点では 11 名となっております。

道路の状況ですが、通行止めが御覧の 2 路線となっております。

次に交通の状況で、鉄道に関しては、JR が東北新幹線ほか 4 路線、私鉄が 2 路線で運転見合わせとなっております。その他フェリーについては一部欠航となっております。

停電についてはむつ市中心に約 10 軒ということになります。

## ○司会

今回の会議資料につきまして説明は全て終了となりますが、この他に補足する説明がある部局はございませんでしょうか。

## ○健康医療福祉部長

医療機関の被害状況について御報告します。むつ総合病院におきましては、7 階のスプリンクラーの故障と天井が剥がれ落ちるといったところもございまして、7 階・6 階・5 階で水没している部分があり、ベッドも使えない状況であるということで、約 80 名の患者様が入院しているベッドから移動を余儀なくされ、他の病床で入院加療を続けておられます。

それに関し、県としましては DMAT を 7 隊出動していただいております。DMAT は救急搬送できる車で、医療、資機材、医師・看護師・業務調整員を同行させておりますので、むつ総合病院の医療を補助しながら、患者さんを搬送する予定になってございます。

## ○県土整備部長

先ほど統括調整部長から報告のあった道路状況のうち、百石道路につきましてはすでに通行止め解除となっております。

## ○司会

それでは本部長から指示事項がございます。

## ○本部長（知事）

4 点ありますて、1 つ目ですが、明るくなりましたので、被害の全容が少しづつ明らかになってきたと思います。しっかりと全容を把握できるように、全序挙げて取り組んでください。

2 つ目として、今、非常に厳しい状況にあるむつ総合病院について、DMAT 7 隊派遣しておりますけれども、DMAT、市と連携して、患者さんの健康、命最優先で転院措置に取り組んでいただきたいと思います。先ほど、自衛隊に大湊病院を開けてもらえるよう災害派遣要請させていただいているので追加で周知してください。

3 つ目として、今日リエゾンの皆さんも大分そろっていただいて、国から内閣府さんも来ていただいています。関係機関と状況についてよく共有していただきたいと思います。

最後4つ目ですが、むつ総合病院を乗り越えれば、県の対応としてある程度目処がつくと思いますが、後発地震注意情報が出ています。これは非常に重大な局面だと認識しなければいけません。県として、県民に対してしっかりと周知をこれからしていくということになりますので、広報中心にどういう形で周知していくかについてしっかりと検討を進めていただいて、速やかに実行できるように手配してください。

○司会

以上をもちまして第3回青森県災害対策本部会議を終了いたします。